
 
 

 

どんな夏休みでしたか？ 
３８日間の夏休みが終わりました。この夏休みには、部活動では、県総合体育大会（県代表と

なった場合は関東大会）、県吹奏楽コンクールといった大きな大会やコンクールがありましたし、３

年生が引退した部では、２年生を中心とした新体制での練習も始まりました。また、青雲祭（９/２0

金：文化部門、９/２1 土：体育部門）の準備で登校した生徒も多くいました。３年生は、受験勉強

にも取り組んだことと思います（「200 時間」を夏休み中の学習時間の目標にしていたようですがど

うだったでしょうか？）。終業式で私の方からは、夏休みでなければ取り組めないことに挑戦してほし

いと話をしました。「完璧な夏休みだった」という人は多くないかもしれませんが、できたことや頑張ろう

とした点に自信を持ち、できなかったことや足りなかった点は二学期の課題としていくことが、夏休み

の経験を生かすことになると思います。 
 

８/２7火 始業式・・・・二学期がスタートしました 
 ８月 27日（火）に始業式が行われ、二学期がスタートしました。 

始業式では、各学年の代表から夏休みの振り返りと二学期の決意が

語られました。 

1 年生代表の宮澤孝輔さんからは、夏休みは、新チームに移行した

部活動の練習や課題として出された各教科のワークについて間違えた

問題をやり直すなどの取組ができたこと、二学期は、学年として青雲祭な

どの行事で協力したり、日常生活では「当たり前のことが当たり前にでき

る」ことを目標にしていきたいとの話がありました。2 年生代表の中世古美

優さんからは、夏休みは、出身保育園で職場体験を行えたことが成果で

あったが毎日の生活では時間の管理に甘さが出てしまったこと、二学期は学年として青雲祭で声を掛け合い思いを一つに

して取り組むとともに 1 年生へのサポートもしたいこと、自身の課題としては自分に合った家庭学習の方法を見つけたいとの

話がありました。3 年生代表の赤野優花さんからは、夏休みについては、半年後に迫る受験に向けた勉強が中心となり今ま

でのように友達と遊ぶ機会は減ったが充実感があったこと、サマーテスト（始業式に先立つ８／２６に 3年生を対象に実施、

今後の進路選択の資料となる大事なテスト）では点数に一喜一憂せず今後の取組に生かしたいこと、二学期については、

学年として「自分から」をキーワードに青雲祭や合唱祭などの行事や「誇れる西中」づくりの先頭に立ち、生徒会のテーマ

にもあるように、一人一人、そして、学年として、「咲く」ことができるようにしたいとの決意が語られました。どの学年代表の決

意も素晴らしいものでしたし、それを聞く生徒の姿も集中しており、素晴らしいスタートが切れました。 

私の方からは、この夏に参加した８／６の広島平和祈念式典で印象に残った広島市の小学校6年生による「平和への

誓い」の中で、「平和への第一歩」として語られた、「相手の話をよく聞くこと」「『違い』を『良さ』ととらえ自分の考えを見直

すこと」「仲間と協力して一つのことをやり遂げること」を学校生活の中で意識してほしいとの話をしました。 
 

各種大会の表彰も行いました 
始業式に引き続き、夏休み中に行われた各種大会の表彰を以下の表の通り行いました。入賞を果たした人はそのことに

誇りを持ってほしいと思います。また、入賞が叶わなかった人も県総体で精一杯頑張る姿を見せてくれました。運動部の 3

年生は、この夏で部活動を引退しましたが、これまで下級生を引っ張ってくれたことに感謝します。ありがとうございました。 
 

【県総体】  ソフトテニス女子： 団体２位  

て    バドミントン女子： ダブルス３位（小田切菜南・望月胡桜） 

バレーボール男子： 2位（城南・東・西合同チーム） 

水泳：１００ｍ背泳ぎ・２００ｍ背泳ぎ 1位 今井蔵都 

【その他】  山梨県吹奏楽コンクール中学の部：銀賞 

通信陸上山梨大会：共通腰走り幅跳び 2位 小田切小晴 

        市民体育大会中学生バドミントンの部： 1位（小田切菜南・望月胡桜） 

        県中学校水泳大会：１００ｍ背泳ぎ・２００ｍ背泳ぎ 1位 今井蔵都 

                      県新人水泳競技会 2年男子の部：１００ｍ自由形・１００ｍ背泳ぎ 1位 今井蔵都 
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学校教育目標 「 知を磨き、豊かな心と たくましい体をもった生徒の育成 」 
      

                発行 ： 校長 寺田 是 

自分たちで、整然と整列できました 



夏休みを含めたここ一ヶ月半の学校の様子をお伝えします 
 

親子愛校作業が行われました 
８月１７日（土）の早朝６：３０より、PTA による親子愛校作

業が、右の写真のように実施されました。当日は、生徒に加え、

１００人近い保護者の方に参加いただき、教職員も一緒になっ

て、校庭や校舎周りの花壇、植え込みの草取りと低木の枝の

剪定を中心に１時間程度の活動を行いました。  

夏休みに大きく伸びた雑草や枝を取り除くことができ、良い環

境で生徒たちは２学期を迎えられました。本当にありがとうござい

ました。あらためて感謝しますとともに、今後につきましても、PTＡ

活動へのご理解とご協力をお願いいたします。 
 

 

西中夏季学習会が行われ、3日間で延べ 100人の生徒が参加しました 
今年度、初めての試みとして、全学年の希望生徒を対象とした「西中学校夏季学習会」を、8/20 火（14：00-16:00）、

22 木・23 金（9:00-11:00）の 3 日間実施しました。夏休みの宿題や自

主学習のテキストを持ち寄り、本校の教員や山梨大学の学生や院生、

さらには西高生が学習のサポートを行うという取組でした。 

3日間でのべ 100人を超える生徒が参加しました（サポート役の院生、

大学生、高校生は計１４名が協力してくれました）。 

生徒の希望による自主的な参加であり、参加生徒のモチベーション

がひじょうに高いと感じました。今後、参加した生徒からの意見なども聞く

中で、２回目の開催も視野に、さらなるバージョンアップを図っていきた

いと思います。今回参加しなかった生徒も、次の機会には、ぜひ参加を

検討してみてください。自分のペースで自分の選んだ教科を学習できる機会でもありますので、勉強が苦手な人も、一歩踏

み出して、一緒に勉強してみませんか。 
 

 西高生が本校の吹奏楽部の指導のため来校しました 

 ７月 21 日（日）の県吹奏楽コンクールに先立ち、1 学期末に２回西高校

の吹奏楽部の生徒が、本校を訪れ、吹奏楽部の指導をしてくれました。春休

み中にも一度このような機会があったのですが、２回目ということもあり、とても

良い雰囲気で練習が行われていました。技術的な指導はもとより、少し年上の

高校生と触れあい、話をする機会は、将来のことを考え始める中学生にとって

は貴重な経験になると思います。 

 本校は、今年度に入り、校区内にある西高や隣接する県立大学にお願いす

る中で、本校の教育活動の応援をしていただいています。西高生による吹奏楽

部指導や上記の夏季学習会へのサポートもその一環です。また、県立大学

には、この夏に行われた２年生の職場体験に際し、図書館で５名の生徒の受

け入れに協力いただきました。今後も少しずつ連携を進めていただきたいと思います。 
  

 

２学期もよろしくお願いいたします 
夏休み明けで生活リズムが整っていない生徒もいると思います。 

２学期の良いスタートを切るためにも、ご家庭でも、「早寝・早起き・朝ご飯」といった生 

活リズムの確立へのご協力をお願いします。二学期は学園祭、合唱祭など大きな行事が  

あり、保護者の方にも生徒達の頑張る姿を見ていただく機会が多くあります。それぞれの 

行事の近くになりましたら、通知しますので、ぜひ、学校へ足をお運びください。 

また、学校生活に係る悩み事や心配事がありましたら、遠慮なく、学校にご相談くださ 

い。子供の育ちを共に支えるパートナーとして一緒に考えていければと思っています。 

 ２学期もよろしくお願いいたします。 


